

NOTAS DE PRIMERA PLANA

Reforma: Denunció marino huachicol; lo matan. **El Universal:** El Caribe, nuevo triángulo del fentanilo. **Excélsior:** Caen funcionarios por huachicol fiscal. **La Jornada:** Alto oficial de Marina y empresarios operaban una red de huachicol. **El Sol de México:** No jurarás el nombre de Dios en vano... para dejar de beber. **El Heraldo de México:** Aranceles siempre afectan a EU: Presidenta.

PRIMERAS PLANAS METROPOLITANAS

Reforma Cd.: Urgen por políticas vs. vulnerabilidad. **El Universal Cd.:** Asaltos y ambulante rondan salida del metro. **Excélsior Cd.:** Escasean pulmones verdes en la mitad de las alcaldías. **La Jornada Cd.:** Degradan zonas habitacionales a propósito para uso especulativo. **El Sol de México Cd.:** Repuntan los robos en el Metro de CdMx. **El Heraldo de México Cd.:** Rescatan policías a hombre raptado.

TARJETA INFORMATIVA

IECM

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** fortalecerá las acciones de capacitación dirigidas a sus brigadistas en materia de evacuación y rescate, con la finalidad de que tengan conocimientos ante eventualidades que pudieran presentarse. Estas actividades son parte de los preparativos para el Segundo Simulacro Nacional 2025, que se realizará el próximo 19 de septiembre a las 12:00 horas, en conmemoración de los sismos que sacudieron la Ciudad de México en 1985 y en el 2017. "Las autoridades estamos viendo la manera de resolver ante lo imprevisto, como puede ser un evento natural: una inundación, un sismo o un incendio. Debemos de saber ¿Cómo reaccionar? ¿Qué tenemos que hacer si hay alguna persona lesionada? ¿A dónde la tenemos que trasladar? ¿A quién tenemos que dar aviso?", comentó la consejera presidenta del **IECM**, **Patricia Avendaño**. [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#), [La Guardia.com](#)

El **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** arrancó en Iztapalapa la primera de 16 asambleas comunitarias para la Consulta Indígena 2025. Los encuentros con instancias representativas y autoridades tradicionales de pueblos y barrios indígenas en la CDMX tienen como finalidad abordar las acciones afirmativas en la postulación de candidatos para las elecciones de 2027. Las acciones afirmativas son medidas que buscan garantizar la igualdad sustantiva y reducir la discriminación hacia grupos históricamente excluidos, reconocidos en la Constitución de la Ciudad de México como Grupos de Atención Prioritaria, como son las personas de pueblos, barrios y comunidades indígenas. [Megalopolis \(Sitio\)](#)

Un video difundido en redes sociales mostró la falta de preparación de un juez recién nombrado en la Ciudad de México. El hecho ocurrió en un juzgado del ramo familiar, donde el funcionario, electo el pasado 1 de junio, no logró

conducir las audiencias y provocó retrasos, molestias y desorden entre los asistentes. Durante la ceremonia, los nuevos magistrados y jueces recibieron la toga, símbolo de su responsabilidad. Entre ellos se encuentran 34 magistradas y magistrados, 98 juezas y jueces, así como 5 integrantes del Tribunal de Disciplina Judicial. Uno de los aspectos más cuestionados ha sido la falta de información sobre algunos perfiles. El **Instituto Electoral de la Ciudad de México** habilitó la plataforma Conóceles para que la ciudadanía consultara la trayectoria académica y profesional de los aspirantes. Sin embargo, varios no proporcionaron su currículum o incumplieron con los requisitos. [Cadena Política MEX \(Sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

Lenia Batres, publica: Este lunes 10 de septiembre tomamos posesión ministras y ministros que recibimos constancia de mayoría en la elección judicial de junio pasado. Apenas llegando, hemos tomado acuerdos importantes. De funcionamiento, quizá el más relevante sea la determinación de realizar audiencias públicas para escuchar a personas o los juicios, sobre todo en los casos en que no son parte, pero se trata de los principales posibles afectados en un juicio puede involucrar sus derechos. [El Universal](#)

La Inmaculada Percepción, publica: El nuevo presidente de la Suprema Corte, Hugo Aguilar Ortiz, fue recibido como celebridad en un mitin. Hubo porras, aplausos hasta vítores mientras él se definía como "ministro del pueblo", frase que comienza a sonar más a slogan de campaña que a compromiso con la legalidad. Además, habría que preguntarles, si por pueblo se refieren a Palacio Nacional, porque una cosa es tener respaldo ciudadano, aunque haya sido ficticio, y otra muy distinta funcionar como sucursal política del Ejecutivo. Sin embargo, detrás de toda esa parafernalia teatral se esconde el verdadero dilema, no importa si los nuevos ministros recibieron sus cargos con copal o confeti, lo que realmente cuenta es cómo van a impartir justicia. Una cosa es democratizar la elección judicial -que ya bastante cuestionada estuvo- y otra muy distinta que el máximo tribunal se convierta en un lugar de ocurrencias improvisaciones. [Excélsior](#)

REFORMA ELECTORAL

Sacapuntas publica: El magistrado del TEPJF, Felipe de la Mata, se subió al debate sobre la reforma electoral que impulsa la presidenta Sheinbaum. A poco menos de un mes de que se echen a andar los foros en la materia, llamó al gobierno federal y al Congreso de la Unión a tomar en cuenta "la opinión de los expertos electorales...", no la voz de las personas". [El Heraldo de México](#)

INE

En Sonora la presidencia del Tribunal Superior de Justicia recayó en Ana Patricia Briseño Torres, con cercanía al grupo del diputado federal Sergio Gutiérrez Luna. Fue titular del Instituto Sonorense de Transparencia, en sustitución de Guadalupe Taddei, cuando ésta fue electa presidenta del INE. Briseño Torres trabajó con Gutiérrez Luna entre 2011 y 2012 en la Comisión Implementadora del Nuevo Sistema de Justicia Penal en el Estado de Sonora, cuando el morenista se desempeñó como secretario ejecutivo, entre 2011 y 2015, durante la administración del ex gobernador del PAN Guillermo Padrés. [Reforma](#)

El Magistrado electoral Reyes Rodríguez propone mantener las sanciones que aplicó el Instituto Nacional Electoral (INE), por diversas irregularidades, a la Ministra Yasmin Esquivel que suman 95 mil pesos. Una de las principales anomalías fue recibir aportaciones de entes prohibidos, egresos e ingresos no reportados y no usar una cuenta bancaria solicitada. [Reforma](#)

TEPJF

El Editorial de La Jornada, publica: El pleno del Órgano de Administración Judicial (OAJ) aprobó los tabuladores salariales de septiembre a diciembre de este año, en los cuales se establece que ministros, magistrados, jueces y altos mandos de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), así como del propio OAJ y del Tribunal de Disciplina Judicial, no percibirán ingresos superiores a los de la presidenta Claudia Sheinbaum, tal como lo establece el artículo 127 constitucional. [La Jornada](#)

El sueldo de los nueve ministros y ministras de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) se fijó en 191 mil 656 mensuales, 14 mil 344 pesos menos respecto a los 206 mil pesos que percibía el anterior pleno y con una diferencia a la baja de casi 200 pesos al salario de la Presidenta de México, pero por prestaciones de ley de su función rebasan a la jefa del Ejecutivo. La medianoche de este viernes, por unanimidad de votos de los cinco integrantes del recién creado Órgano de Administración Judicial (OAJ) del Poder Judicial aprobó establece el "Tabulador General de Sueldos para el Tribunal de Disciplina Judicial y del propio Órgano, y se instruyen modificaciones a los Tabuladores de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y del Tribunal Electoral del Poder [La Crónica de Hoy](#)

CONGRESO LOCAL

La elaboración del padrón y el sistema de registro de anfitriones de plataformas de alojamiento temporal debe agilizarse por parte del Gobierno capitalino, a través de su Agencia de Innovación Digital, demandó la fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México. En ese sentido, la diputada local de Acción Nacional, Frida Jimena Guillén Ortiz, explicó que el objetivo es tener en el Poder Legislativo la información completa de las zonas donde se requiere mayor atención y con ello, será más fácil implementar acciones para combatir la gentrificación. [La Prensa](#)

La fracción parlamentaria del PAN en el Congreso de la Ciudad de México promueve establecer en la ley horarios diferenciados y específicos de movilidad de los transportes de carga. Fue el vicecoordinador de la diputación panista, Diego Orlando Garrido López, quien presentó una iniciativa para que en la legislación se integren horarios nocturnos para la circulación en vías primarias y secundarias de la gran urbe de transportes pesados. [La Prensa](#)

Red Compartida publica: La Comisión Integral de Riesgos y Protección Civil del Congreso de la Ciudad de México aprobó la fecha y el formato para entrevistar a las personas de la sociedad civil que se postularon para integrar la Junta de Gobierno del H. Cuerpo de Bomberos del Distrito Federal. Se trata de las tres personas que cumplen con los requisitos de la convocatoria: Roberto Guadalupe Cañas Pozos, José Rafael Pérez Vargas y Luis Enrique Pozos González. Los integrantes de dicha comisión acordaron iniciar el proceso para entrevistar a las personas candidatas el próximo miércoles 10 de septiembre a las 12:00, 12:30 y 13:00 horas, respectivamente. [La Prensa](#)

Con miras a que la información que obtuvieron en los 13 foros denominados Diálogos de Ciudad contra la Gentrificación que realizaron en varias alcaldías contribuya a la creación de instrumentos de planeación de la Ciudad de México, integrantes del grupo parlamentario de Morena en el Congreso local entregaron los resultados a la Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana (Metrópolis), cuyo titular, Alejandro Encinas, agradeció el esfuerzo de los diputados. [Vértigo](#)

CIUDAD DE MÉXICO

Ocho de las 16 demarcaciones capitalinas cuentan con menos de 25% de su territorio cubierto con copas de árboles o arbustos. De acuerdo con el Índice de Biodiversidad Urbana (IBU) de la Ciudad de México de 2025, Tláhuac es la demarcación con más carencia de arbolado, pues apenas cuenta con 10.18% de su territorio cubierto con este tipo de vegetación. Le siguen Venustiano Carranza con 11.70%; Iztacalco, con 11.97%; Iztapalapa, con 12.26%; Cuauhtémoc con 13.68%; Azcapotzalco, con 15.10%; Benito Juárez, con 17.50%, Gustavo A. Madero, con 21.91%. [Excélsior](#)

El desalojo ocurrido el 27 de agosto en República de Cuba 11 está enmarcado en un proceso de "degradación intencionada" de algunas áreas del Centro Histórico con el fin de justificar intervenciones en las que los inmuebles son destinados a otros usos como servicios de hospedaje, bodegas, venta de mercancías extranjeras o incluso se construye algo nuevo bajo una lógica especulativa, señalaron académicos, investigadores y colectivos en contra de la gentrificación. [La Jornada](#)

El Gobierno de la Ciudad de México inició la Semana Nacional de Salud con la aplicación de vacunas para prevenir diversas enfermedades, entre ellas el sarampión. La jefa de Gobierno, Clara Brugada, encabezó el acto con el que se inició la semana de salud. [La Jornada](#)

En reunión con vecinos de la Colonia Del Valle, en la Alcaldía Benito Juárez, agentes de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informaron sobre estafas que se han presentado. Ante reclamos de los vecinos por no actuar, aun cuando se conoce la forma en que operan los delincuentes, el comandante de la SSC mencionó que han detenido personas sospechosas, por lo que pidió acudir a las patrullas y presentar denuncias. Sin embargo, los vecinos insistieron en que las patrullas los policías a bordo de bicicletas, cargo de Blindar BJ -financiado por la Alcaldía- dejaron de vigilar que los mismos elementos les han informado que hubo una reducción de personal. [Reforma](#)

NACIONAL

En los primeros nueve meses del gobierno de Claudia Sheinbaum, la Consejería Jurídica de la Presidencia ha atendido más de 4 mil litigios para defender lo que considera el interés público. El Primer Informe de Gobierno reporta que de octubre de 2024 a junio de 2025 hubo "resultados favorables", entre los que destacan la defensa jurídica de diversos proyectos estratégicos, entre ellos las obras del Tren Maya, la extinción de fideicomisos del

Poder Judicial, la prohibición del vapeo, la reforma al Poder Judicial de la Federación (PJF) y la designación de magistrados. [Excélsior](#)

Mara Lezama, gobernadora de Quintana Roo, sostuvo una reunión con el general Adolfo Héctor Tonatiuh Velasco, director del Grupo Mundo Maya, para avanzar de manera conjunta en soluciones a las necesidades de la población de Tulum. La mandataria estatal informó que se acordó el acceso libre y total a las playas de la zona. Explicó que a través del acceso sur de Playa Mangle se podrá ingresar de manera peatonal. Asimismo, en el Parque El Jaguar habrá un segundo acceso libre para los residentes de Tulum que presenten identificación oficial (INE). [El Heraldo de México](#)

COLUMNAS POLÍTICAS

Templo Mayor publica: Muy intenso se va a poner el brunch dominical, pues a las 11:00 horas habrá una conferencia de prensa para dar detalles sobre la detención del vicealmirante Manuel Farías y empresarios integrantes de una red de huachicol fiscal. Así lo anunció el secretario de Seguridad federal, Omar García Harfuch, quien adelantó que la investigación comenzó con el decomiso en marzo pasado de 10 millones de litros de combustible en el puerto de Tampico. [Reforma](#)

Bajo Reserva escribe: Desde el arranque del actual sexenio, nos hacen ver, el combate al huachicol con decomisos de millones y millones de litros de combustible robado en México y lavado en Estados Unidos hizo evidente el contraste con la poca actividad contra esos delitos durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. Lo que algunos analistas señalaban era que faltaban detenciones de altos responsables, cosa que finalmente ya ocurrió. Fuerzas federales detuvieron al vicealmirante Roberto Farías Laguna, sobrino político del secretario de Marina en el sexenio anterior, Rafael Ojeda, y señalado desde 2022 por malos manejos en los cargos que ocupó dentro de la Marina. [El Universal](#)

Frentes Políticos señala: La presidenta Claudia Sheinbaum inició su gira nacional con fuerza numérica, más de 50 mil asistentes en tres estados: Guanajuato, Aguascalientes y Zacatecas. Ayer continuó la novedosa rendición de cuentas con eventos masivos en Durango, Sonora y Nuevo León. En Durango, junto al gobernador Esteban Villegas, se habló de coordinación sin colores partidistas. [Excélsior](#)

Sacapuntas anota: A capacitación deben acudir aquellos designados en cargos diplomáticos que no pertenecen al Servicio Exterior Mexicano. La Cancillería, al mando de Juan Ramón de la Fuente, informó que quienes se encuentren en ese caso deberán acreditar, antes de asumir sus funciones, "cursos puntuales de formación" en el Instituto Matías Romero. Los instruirán en principios de política exterior, diplomacia, servicios consulares, marco legal y gestión administrativa. [El Heraldo de México](#)

El Caballito indica: Uno de los rubros que destaca en el Primer Informe de Gobierno de Clara Brugada es el de seguridad, en el que, por cierto, se anuncia la construcción de cinco nuevas estaciones de la policía que estarán ubicadas en áreas periféricas de la Ciudad de México. En el documento se precisa que dichas estaciones tendrán

una inversión de 100 millones de pesos y se enfocarán en atender las zonas del suelo de conservación, en las que Brugada, junto con autoridades federales y de los estados vecinos, ha puesto especial énfasis para combatir la tala clandestina. [El Universal](#)